

# 多賀小だより 12月



【学校HPアドレス】 <http://www.kyoto-be.ne.jp/taka-es/cms/> 第10号 令和6年(2024年)12月2日(月)

## 自分の考えを伝える勇氣

11月25日(月)～12月6日(金)は、多賀小学校の人権週間です。毎年、人権週間の初日には、全校で人権集会を行い、人権についての話をしています。

今年は、「あの子」という絵本の読み聞かせをしました。「あの子といっしょにおらんぼうがええで」という根拠がなく、発信源もわからない「あの子」に関するうわさが、どんどん広がっていくというお話です。興味本位で「なにになに?」「教えて」と、軽い気持ちで聞いたうわさを他の子に広げてしまうのです。こうした「うわさ」は、いったいどこで断ち切ることができるのでしょうか。

この本を読んだ後、子どもたちに以下のように問いかけました。

みなさんには、こんなふうに「誰かから聞いたんやけどな」とか「みんなが言うてたんやけどな」というような「うわさ」を聞いたことがありますか?

でも、そのうわさって、本当に本当の話なのでしょうか?

うわさだけで、「あの人はこうだ」と決めつけてしまうこと。これは本当にこわいことです。本当はそんなことはないのにそうだと決めつけて、そのうわさを周りに広められてしまったら、みなさんはどう思いますか?

自分の知らないところで、正しくないうわさを流されていることを知ったら、その人はどう思うでしょうか? そして、もしそれが、自分のことだったとしたら、どうでしょう?

問いかけたのは、一人一人に考えてほしかったからです。こちらの考えを押し付けるのではなく、どうすればよいのかを自分自身で考えてほしかったのです。

うわさを耳にしたとき、まず、それが本当に正しい情報なのかを疑い、自分の目を見たことを信じる。誰が言っているのかよくわからないことをおもしろがって周りの人に話し、広めないこと。そして、本当なのかわからない不確かな情報に流されないで自分で判断し、その考えを伝えること。

周りに同調して過ごすことは楽し、その方が波風は立たないかもしれません。でも、子どもたちには正しい判断ができるようになってほしいし、その正しい判断を伝えられる人になってほしい。

そうできるようになるには、少しの勇氣が必要かもしれません。でも、時間がかかったとしても、いつかそれができる子どもたちになってほしいと強く願う人権週間の始まりの一日でした。

井手町立多賀小学校  
校長 白尾 尚美

## 多賀小人権週間

12月10日は『世界人権デー』です。この日は、1948年の国連総会で世界人権宣言が採択された日で、今年で76周年を迎えます。

宣言文では、「すべての人間は、生れながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利とについて平等である。人間は、理性と良心とを授けられており、互いに同胞の精神をもって行動しなければならない。」とあります。しかし、この当たり前のことが守られていない不幸な出来事が世界中で絶え間なく起こっています。そこで、多くの国は、12月10日を『世界人権デー』として人権を尊重する活動を行なっています。世の中には、性別・年齢・障がいの有無・外国人に対する不当な差別等がまだまだ残っており、苦しんでいる人々がたくさんいます。一人一人が、命の尊さ・大切さや、自他共にかげがえのない存在であることを実感し、お互いの人権を尊重し合うことが求められています。

本校でも、11月25日～12月6日を入権週間とし、各学年で人権スローガンを決め、人権学習や人権に関する取組を進めていきます。

12月6日(金)8時半から体育館にて人権集会を行い、各クラスの取組を発表します。また、1月には、人権学習の公開授業を予定しております。ぜひ、ご参観ください。



## いじめ相談窓口



いじめについて・学校生活についてなど気になることや不安に思うことはご相談ください。

0774-82-2112 (多賀小学校)

多賀小学校担当 教頭まで

0774-82-4333 (教育委員会)

教育委員会担当 北川参事まで

『ハイタッチ、ナイスとびかうグループで一人の人はいませんか』

「いじめ防止標語コンテスト」より



日	曜	今月の行事予定
2	月	委員会③
3	火	泉ヶ丘中学校体験授業(6年)
5	木	交流遊び④ 教育相談(午後)
6	金	人権集会(人権週間のまとめ)
9	月	クラブ③
10	火	色覚検査(4年)
11	水	プレゼンテーション発表会
12	木	やまぶき支援学校との交流(6年) 教育相談(午前)
13	金	短縮4校時 安全の日
16	月	短縮4校時 個別懇談会 スマホ・ケータイ人権講座(5,6年)
17	火	短縮4校時 個別懇談会
18	水	短縮4校時 個別懇談会
19	木	短縮4校時 教育相談(午後)
20	金	短縮4校時 給食終了 地域児童会
23	月	終業式 特別3校時

## 1月のおもな行事予定

7日(火)	始業式 特別3校時
8日(水)	短縮4校時 給食開始 すこやか週間(~17日)
9日(木)	普通4校時 書き初め会 身体測定 教育相談(午前)
14日(火)	標準学力調査(国語) 議場・役場見学(6年)
15日(水)	児童集会 安全の日 標準学力調査(算数) 避難訓練(地震・火災)
16日(木)	授業参観(5校時) PTA文化公演会(6校時) 書き初め・焼き物展(~20日)
17日(金)	劇団四季鑑賞(6年)
20日(月)	委員会④ 町内あいさつ運動・さわやか登校(~24日)
22日(水)	特別5校時(1,4,6年) 普通4校時(2,3,5年)
23日(木)	入学説明会・体験入学 教育相談(午後)
27日(月)	クラブ④3年見学 給食週間(~31日)
29日(水)	給食感謝集会
30日(木)	交流遊び⑤

# 焼きいもパーティー



11月8日(金)、1・2年生が地域の方に教わりながら収穫したさつまいもを「井手町まちづくり協議会」のみなさんのご協力で、石焼きいもにいただきました。今年は全校で行い、コロナ禍でおいもパーティーができなかった高学年も、喜んで食べていました。温かくてホクホクの石焼きいもを食べた子どもたちから、「もう1本食べたい!」「おかわりないの?」という声が上がっていました。ご協力いただいた井手町まちづくり協議会の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。



# 6年 井手小との交流・ピザ作り体験



11月14日(木)、6年生が井手町まちづくりセンター椿坂で、井手小学校の6年生との交流活動としてピザ作りを体験しました。多賀小と井手小の児童がペアになって、生地は何をのせるか相談したり、ピザ作りの合間にモルックをしたりして、楽しく交流を深めることができました。



# 町陸上運動交歓記録会

11月13日(水)、京都府立山城総合運動公園(太陽が丘陸上競技場)で、「井手町小学生陸上運動交歓記録会」を実施しました。一人一人が自己の記録を伸ばそうと、力いっぱいがんばりました。

## ■多賀小学校 種目別1位の記録■

	種目名	児童名	記録
5年	100m走 男子の部		15秒5
	100m走 女子の部		16秒3
	50mハードル走 男子の部		9秒9
	50mハードル走 女子の部		9秒8
	ソフトボール投げ 男子の部		40m
6年	100m走 男子の部		14秒6
	50mハードル走 女子の部		8秒9 ※大会新記録
	走り幅跳び 男子の部		366cm



# 校内マラソン記録会

11月27日(水)、校内マラソン記録会を実施しました。子どもたちは、中間マラソンや授業での練習の成果を発揮し、ゴールに向かって一生懸命走ることができました。

当日は、多くの見守り隊の皆様やPTAの皆様にご協力いただき、安全に走ることができました。また沿道よりたくさんの保護者の皆様、地域の皆様から声援を送っていただきました。ありがとうございました。

学年	男子		女子		距離
	名前	記録	名前	記録	
1年		4分26秒		5分24秒	1000m
2年		4分16秒		5分9秒	
3年		9分46秒		12分6秒	2200m
4年		9分9秒		9分42秒	
5年		14分37秒		19分11秒	3400m
6年		14分19秒		16分45秒	